

Diario de Burgos

Año XXIII.—Núm. 6.784.—Burgos.

Imprenta, Redacción y Administración: calle de Victoria, 16, bajo. Teléfono núm. 165.

Sábado 9 de Agosto de 1913.



E. Moranchel, DENTISTA MILITAR

TARIFAS ESPECIALES PARA JEFES Y OFICIALES

Único Gabinete montado con todos los adelantos modernos. Precios módicos y extracción sin dolor 2,50 pesetas. Espoñón, 2 y 4 (junto al Arco de Santa María).
NOTA.—Este Gabinete no cobra nada hasta que el cliente esté conforme.

BALNEARIO DE GAYANGOS

El más antiguo y acreditado de la provincia
PARTIDO DE VILLARCAYO

A corta distancia de la estación de Bercedo (línea de la Robla), en donde esparran coches del Establecimiento a la llegada de los trenes.

Aguas sulfurosas nitrogenadas

Inmejorables en el tratamiento del herpetismo en todas sus manifestaciones, afecciones de la piel y de las vías respiratorias, reumatismo, escrofulismo, catarros crónicos de la vejiga y afecciones calciosas de este órgano y de los riñones, varias dolencias de la matriz, clorosis, anemia, etc.

Médico Director: DR. BOUTHELIER.

Hermoso paisaje.—Amplio horizonte

Instalación hidroterápica completa.—Fonda a cargo de personal competente.—Excelente trato.—Precios económicos: 1.ª, incluso confortable habitación, 6 pesetas; 2.ª, 4 id. 0,50 y 0,25 más, respectivamente, los no baños.—Uso de agua, baños, etc., también muy económico.—Capilla.

El coche correo de Burgos a Villarcayo y Espinosa de los Monteros pasa por la puerta del Establecimiento, y desde Briviesca a Medina y Villarcayo hay servicio diario de coches.

Para más detalles dirigirse al administrador.

Para estómago, intestinos, diabetes, artiritismo y evitar tisis e infecciones gastro intestinales.

Agua de Borines

GRAN BALNEARIO en Asturias, con todos los adelantos modernos y al alcance de todas las fortunas. Deliciosas estancias veraniegas. Temporada de 15 de mayo a fin de agosto en botellas, en todas partes.

Dr. A. Carazo

Jefe de la Clínica Ginecológica del Hospital y Dispensario de San Julián y San Quirico.

PARTOS y enfermedades de la MATRIZ

Consulta diaria de once a una.

Consulta médico-quirúrgica

DOCTOR J. RODRIGUEZ

Ex-interno de las Clínicas de Cirugía de la Facultad de San Carlos (Madrid) y ex-alumno de las de enfermedades de los ojos del Real Hospital del Buen Suceso e Instituto Oftalmológico.

Horas de consulta: de once a una.

SAN JUAN, 61, 2.º

A la guarnición

Como según comunicación que ayer recibí de este gobierno militar, no he sido nombrado dentista de la guarnición, por ser mis honorarios elevados, en relación a los presentados por otro dentista de aquí, quiero hacer presente, por consideración a los muchos jóvenes y oficiales que son clientes y amigos míos, que accediendo a sus ruegos, desde esta fecha obraré a los que me honran acudiendo a mi consulta, con relación a la tarifa militar aprobada.

BASILIO GURREA.
Burgos 31 Julio 1913.

El falso Rembrandt

El mundo conocía y pronunciaba el nombre, que corría impreso por todos los periódicos de Europa, pues raro era el periódico en que no apareciesen vistosos tipos de letras los nombres Rembrandt, Wolmant y Henden.

Postales y cartas, en abundante número, caían sobre el artista, solicitando un autógrafo o una frase. Sus oídos no le dejaban en paz. ¿Cómo se las apuso para imitar a Rembrandt? ¿Cuáles fueron los elementos de sus colores? ¿Comerciantes le encargaban copias y falsos originales...? Hasta un empresario de películas de Berlín suplicó de él un retrato.

Jorge le aburrían todas estas cosas, y sobre el fastidio aquel, sentía las ansias de la dolorosa situación de su hermano.

Francisco, como a todo el mundo, había sorprendido el acontecimiento, y con los demás, fuera para él un día que desdiciendo amargura se

Ecos políticos

DESDE MADRID.

Con motivo de haber venido a pasar unos días en Madrid los señores Burell y Ruiz Valarino y haber coincidido su estancia en esta con la del señor García Prieto, que tan luego como supo que estos dos amigos suyos habían llegado a la corte trató de ir a ellos, se ha hablado nuevamente de los trabajos que se vienen realizando desde hace tiempo para que lleguen a aproximarse y a fusionarse los grupos romanonista y garcía prietista.

Susurrarse por ahí que, en principio, el conde de Romanones aceptó la proposición que se le hacía de que abandonase la presidencia del Consejo y la cediese al actual presidente del Congreso señor Villanueva, consiguiendo con esta solución, a más de la unión de las dos ramas del partido liberal, impedir la vuelta de Maura y continuar gobernando los liberales algunos meses más.

Dícese que el conde de Romanones manifestó que no tenía ningún inconveniente en ello, a condición de resultar elegido presidente de la Cámara popular. A esto dicen que se opuso García Prieto, por entender que con esta elección Romanones resultaría muy beneficiado, por cuanto que los votos de la mayoría le redimirían de sus culpas. El marqués de Alhucemas dice que por él no hay inconveniente alguno en llegar a la fusión de los dos grupos, pero es condición indispensable que Romanones y él se queden en los escaños del Senado y del Congreso sin cargo alguno. Esta fórmula no la acepta Romanones, según dicen sus amigos, porque después de haber sido nueve meses presidente del Consejo sin haber tenido ningún descalabro, antes por el contrario, habiéndose sabido mantener la paz y tranquilidad del país y haber conseguido un éxito extraordinario en el viaje regio a París, no puede conformarse a quedarse de simple diputado.

pero nuestra opinión es que el conde de Romanones no se ha de prestar a que se constituyan Gabinetes intermedios y que su propósito resulte en preparar las cosas de tal manera que no haya otro remedio que entregar el Poder al señor Maura cuando él se encuentre ya imposibilitado de continuar al frente del Gobierno.

La incógnita de D. Melquiades Alvarez continúa encubierta. Los reformistas creen, y así lo aseguran, que D. Melquiades Alvarez será presidente del Consejo antes de que el Poder le sea entregado al jefe del partido conservador.

El ministro de la Gobernación, que está merendando toda clase de diálogos por la prudencia y tictoc con que está llevando el difícil problema de la huelga de obreros textiles de Cataluña, se mostraba esta madrugada muy contrariado, porque a última hora los elementos perturbadores se hayan impuesto a los deseos de los obreros, que no eran otros que aceptar la fórmula propuesta por él, y con la cual, y con toda clase de garantías, se mejoraba notablemente la condición de esos obreros.

Entendemos que en esta ocasión le asiste razón sobradísima al señor Alba, y que si, degradadamente, el Gobierno tuviera que recurrir a medidas coercitivas, nadie podrá decir que el ministro de la Gobernación se ha precipitado y que no ha puesto en juego todos los medios para evitarlo.

MENCHETA.
8 Agosto.

España en Marruecos

Descubrimiento de un contrabando de guerra

TÁNGER 7

El digno cónsul de España, D. Juan Potous, ha prestado brillantísimo servicio, descubriendo hoy un importante depósito de municiones de guerra.

Supo el Sr. Potous, por confidencia digna, que en cierta choza del barrio extramuros llamado Suani, habitada por el indígena Selam el Arey, existía una verdadera fábrica dedicada a la recarga de cartuchos de fusil. Encargó el cónsul de realizar el servicio al teniente de la Guardia civil Sr. Soto, con cuatro policías que solicitaron del jefe y algunos guardias del Consulado.

Al llegar al domicilio de Selam el Arey, los soldados marroquíes dijeron al teniente Soto que no podían entrar si no les precedía una mora, por exigirlo así el sagrado del hogar musulmán. Venida esta dificultad, se tropezó con otra: que los habitantes de la choza atrancaron la puerta y se negaron rotundamente a abrir. Entonces el teniente Soto reclamó el auxilio de varios números de Policía del tabor extramuros, que acudieron sin pérdida de momento y forzaron la puerta.

Pero durante estas operaciones, los habitantes de la choza habían huido. Registrada la choza, encontró la autoridad cuatro máquinas para cargar cartuchos, una para extraer fulminantes y otra para colocarlos; dos cajas con gran cantidad de fulminantes para cartuchos winchester y mause; enorme acopio de cartuchos de ambos sistemas, unos cargados y otros sin cargar; un frasco de pólvora, muchas bolsas de azúcar y numerosos instrumentos.

Se elogia unánimemente al cónsul Potous, tan eficazmente secundado por el bizarro teniente Soto. Ahora será preciso que, ya bien demostrada la existencia en Tánger de centros donde se realiza el infame negocio, se llegue a un acuerdo previo entre las numerosas jurisdicciones que aquí funcionan, a fin de conseguir que no sea un obstáculo la nacionalidad de los criminales para que la ley pesa sobre ellos con el rigor más extremado.

Comisión provincial

Acuerdos tomados:

Conceder quince días de licencia al oficial de contaduría D. Apolinario Gil, y al auxiliar del mismo de la oficina del arquitecto D. Domingo Pérez.

Adquirir un palco para el festival benéfico que mañana se celebrará en la plaza de toros.

Quedar enterada de haber terminado la impresión de las listas electorales del Censo y conceder al personal de la imprenta la gratificación de años anteriores.

Dar cuenta a la Diputación de una instancia de D. Ramón Otaño, solicitando un premio para el concurso regional de «Lawn-tennis» que se piensa celebrar en esta ciudad.

Aprobar una cuenta del notario don Cesáreo Martínez Conde.

Quedar enterada de una carta del procurador de Madrid, D. Ignacio Corujo, participando que ha presentado el escrito interponiendo recurso contencioso administrativo contra el Real decreto de Instrucción Pública de 5 de Mayo último.

Aprobar una cuenta de la señora viuda de Pablo Díez de la Lastra.

Idem otra de D. Enrique Larramendi y compañía, de Vitoria.

Quedar enterada, con sentimiento, de haber fallecido la profesora del Colegio de sordos mudos D.ª Julia Moneo.

Quedar enterada de haberse hecho entrega por el ingeniero director de obras públicas provinciales, al presidente de la comisión gestora del ferrocarril de Segovia a Burgos por Aranda, del proyecto del mismo, y haber visto con sa-

ludación que dicho señor, empleado de la casa, ha cumplido en tan breve plazo con el encargo que se le confió.

Que pase al director del Hospicio la instancia de Cipriano Manzanedo, de Robredo Temiño, solicitando su admisión en el Hospital.

Que por el carpintero del Hospicio se proceda al arreglo de las estanterías del Archivo y que los señores vicepresidentes Briviesca y Diez Montero, giren al mismo una visita y propongan las reformas que estimen convenientes.

Señalar los días 9, 11, 12, 22, 23, 29 y 30 para celebrar las restantes sesiones del mes.

Que el demente Narciso Sancho Izarra, de Quemada, sea trasladado al manicomio donde sostiene con sus fondos los enfermos de la Diputación de Orense, pagando los gastos de la esta provincia.

Recluir en el manicomio de Valladolid a la demente Jacoba Bárcena, de Ros.

En el de Santa Agueda a Josefa Santidrián, de Cañizar de los Ajos.

Que la Diputación se haga cargo de la demente Felicitas Martínez, de Uzquiza.

Aprobar una cuenta por la conducción al manicomio de Santa Agueda de Rafaela Salazar, de Sasamón.

Reclamar datos para reunir en un manicomio a Pedro Bocos, de Alfiz de Briata.

Archivar el expediente de demencia de José López, de Iglesia Rubia.

Recluir en el manicomio de Santa Agueda a Lesmes Pascual, de Ros.

Remitir a la superioridad del mismo manicomio las certificaciones del juez de Briviesca, decretando la reclusión definitiva en dicha casa de salud de Urrutia Llanos, de aquella ciudad y de Petra Martínez, de Aledo.

Remitir a la Delegación de Hacienda el expediente de perdón de contribución inculcado por el Ayuntamiento de Burgo de Burboa.

Auanciar en el Boletín Oficial el sinistral ocurrido en Basconillos del Tozo, Nebreda, Navas de Bureba y Barcina de los Montes, y reclamar datos para resolver los expedientes de perdón de la contribución.

Condonar a Barbadillo del Poz 301,87 pesetas; a Villarico, 1.604,47; a Bathenilla, 841,39; a Mahamad, 1.823,23; a Santa María del Campo, 734,56; a Barcina de los Montes, 1.223; a Castil de Carrías, 814,70; a Vallarta de Bureba, 2.240,50; a Ocaña de Villafraanca, 1.803,75; a Fuentescaña, 3.949,41; y a Milagros, 3.155,33.

Aprobar la distribución de fondos para el presente mes, importante 142.000 pesetas.

Admitir en el Hospicio provincial a Frutos Basconillos Martínez, de Villadiago.

Crónica militar

EL COMANDANTE MARTINEZ UNCITI

Un telegrama de Aranjuez da la triste noticia de haber sufrido un ataque cerebral el ilustrado comandante de Infantería Sr. Martínez Unciti. Según la indicada referencia, el estado del distinguido jefe era desesperado y los médicos auguraban funesto desenlace.

Precisamente ayer fue nombrado el Sr. Martínez Unciti para cubrir una vacante de su clase que existía en la Academia del Arma.

Hacemos votos por que no se cumplan los tristes vaticinios de la ciencia.

ASCENSOS

En propuesta extraordinaria ascenden en Oficiales militares: a oficiales segundos los tenientes D. José Rosas y don Emilio Asensio; a oficiales terceros los escribientes de primera clase D. Juan Cerda y D. Valentín Maciñeira, y a escribientes de primera los de segunda D. Andrés Calle y D. Luis Anguita.

INFANTERÍA

Ha sido destinado el capitán D. Enrique Gil Quintana, del regimiento de La Lealtad, a excedente en la primera región, como alumno de la Escuela Superior de Guerra.

CABALLERÍA

Destinos: Capitanes, D. Jenaro Ribot Pou, ascedido, del regimiento Lanceros de Borbón, al mismo cuerpo.

D. José Gutiérrez de la Higuera y Velázquez, ascedido, del regimiento Dragones de Numancia, a la Subinspección de la cuarta región.

D. Luis Vázquez del Valle, del 12.º Depósito de reserva, al 11.º

D. Jesús Villar Alvarado, del regimiento Lanceros de Borbón, a excedente en la primera región, como alumno de la Escuela Superior de Guerra.

Primer teniente, D. Gabriel Pérez Jaime, del regimiento lanceros de España, a excedente en la primera región, como alumno de la Escuela Superior de Guerra.

ACADEMIAS

El Diario Oficial publica las relaciones de nuevos alumnos de las Academias militares, entre los cuales figuran los siguientes:

Infantería.—D. Juan González de Linares Moral. (Excluido condicional. Academia de Caballería). D. Ignacio Sáenz de San Pedro Guach. D. Modesto Sáenz de Cabezón Capdet. D. Victoriano Sáenz Sáez y D. Joaquín Vara de Rey Sáez.

Caballería.—D. Juan González Linares Moral. (Excluido condicional.)

Intendencia.—D. Francisco Esteva González.

Una visita a la Prisión Central de Burgos

Admirados de la quietud y sosiego que hace algún tiempo reinan en aquel recinto, nos preguntamos: ¿qué es eso? ¿a qué causas obedece? Vamos a verlo. Y allá nos fuimos.

Ya recordarán nuestros lectores que desde hace largos años, el Presidio de Burgos viene siendo la pesadilla de nuestra ciudad, y que la prensa, y, sobre todo, el DIARIO, ha tratado con acertado tino de las múltiples y complejas incidencias que en el mismo se han desarrollado.

Acostumbrados estábamos a que por fútiles pretextos hubieran ya plantas o algaradas, o lo que es peor, fugas o conatos de las mismas.

Esto ha cesado, mejor dicho, ha desaparecido, y de creer es, y ¡ojalá seamos profetas!, no ha de reproducirse.

Hemos visitado el Presidio, y en él hoy reina la tranquilidad, la conformidad (si pudiéramos decirlo así), de aquellos infelices seres que, separados de la sociedad, por sus culpas o delitos, purgan una falta a la que en un día se hicieron acreedores, según las leyes.

El Penal está hoy limpio, sano, pulcro (valga la frase), en sus diversas dependencias; se ve la mano protectora de aquel que no solo se percató de las necesidades del hombre, sino de inculcarle los principios de la sana moral.

Las reformas han sido numerosas, y, sobre todo, lo más asombroso es que se han hecho con un escaso y deficiente presupuesto.

Una parte se halla blanqueado, pintado, alceado. En el patio del jardín, dos grandes estribos de mampostería sostienen el vetusto caserón. Se han colocado nuevas hornillas. Se han construido nuevos retretos para los empleados, y éstos, con menos fatiga y menos pérdida de tiempo, pueden desempeñar su modesta y expuesta tarea con la verdadera e interior satisfacción.

Dos cosas llamaron principalmente nuestra atención, la escuela y las celdas; la primera, un desartado, mal arreglado local y escasísimo, sin higiene y vetusto, en el que el ilustrado maestro señor Carreño, hace verdaderos milagros con sus 250 alumnos (todos analfabetos) divididos en varios turnos, para que todos aprendan y todos puedan aprender a sus talleres.

Porque el año que viene existe el proyecto de cambiar radicalmente este local.

Las celdas construidas están bien ventiladas, amplias, espaciosas, algunas con

Los Asilos-Escuelas de Párvulos

Hemos tenido el gusto de recibir el Boletín de estos Asilos, institución marítima, que tanto bien reporta a nuestra ciudad, y que merece por ello la protección de todos los buenos burgaleses.

Hojeando el número del Boletín citado, encontramos en él un hermoso artículo, que lleva por epígrafe «Nuestros Asilos» y que da idea de lo que esos centros son y de los proyectos que la dignísima Junta directiva de los mismos abraza para el porvenir, con la cooperación de las virtuosas Hermanas de la Caridad, encargadas del cuidado y enseñanza de los pequeños; proyectos que merecen ser conocidos y apoyados resuelta y decididamente, para lograr su más pronta y feliz realización.

Consideramos, pues, oportuno transcribir a estas columnas el audaz artículo, que dice así:

«La Pedagogía moderna y la Beneficencia pública, asociadas, van ideando muchas maneras de instruir y educar a los niños y de proporcionarles, a la vez, elementos corporales de que muchos carecen.

A este último propósito responde la creación de las llamadas cantinas escolares, cosa relativamente nueva y que en algunas poblaciones va a existir.

¿Y quién se atreve a que, en Burgos, hace algunas décadas de años, y aunque sólo para párvulos, existen y funcionan, algo más que cantinas escolares, verdaderos hogares domésticos?

Como tales pueden ser considerados nuestros ya antiguos Asilos.

En cada uno de ellos hay una escuela, regida por Hermanas de la Caridad, que se eligen entre las más competentes en la enseñanza; y a esa escuela puede asistir todo el niño que quiera, sin llenar requisito alguno, sin instancia, sin que se le pregunte quién es ni de dónde viene, sin más que ser presentado por su padre ó por su madre ó por quien de él está encargado.

Además, en cada Asilo hay una sala y hay un comedor para que los niños verdaderamente pobres ó aquellos a quienes no pueden atender asiduamente sus padres, pasen el día entero, coman, mediten, jueguen y estén cuidados, vigilados y a cubierto de todo peligro. Y esto no de cualquier manera, sino con el cariño, con los sentimientos maternales, con el fin hacia Dios con que hacen siempre todo las Hermanas de la Caridad.

De modo, que una pobre mujer, que se ve en la necesidad de estar todo el día

en busca de Cora, tan gozoso y contento como si fuese a esperar a su madre.

«¿Dónde quiere usted instalarse?» preguntó Jorge a Cora, mientras sus ojos ávidos se hundían absortos, mirando y remirando a la joven. «¿Preferire un Hotel? Cerca de la nuestra hay una bonita casa de viajeros con habitaciones cómodas.

«¿Dónde usted quiera, señor Henden?» contestó Cora, mientras entregaba un talónal mozo y cogía ella un elegante cabés de mano.

Atravesaron juntos el andén, entraron en un coche, y después de llegar a la casa cuyas señas había indicado Jorge, cuando éste quiso despedirse replicó Cora:

«¡Un momento, señor Henden! Necesito hablar con usted para mi tranquilidad.—Y despojándose ligera y bella de su abrigo, del sombrero y de sus guantes, abrió una pequeña maleta, sacó una cajita envuelta en papel de seda y la puso en manos de Jorge.

«Es la prueba de vuestra inocencia. Por lo demás, señor mío, estoy tan agradecida a la nobleza de vuestro proceder, que no consentiré hasta ahora que mi nombre anduviese envuelto en este vergonzoso asunto, que sin temor a las consecuencias de mi resolución, vengo des-

A poco de estar en el estudio entró Agata con una carta. Apretó Jorge entre sus temblorosos dedos, leyó el sobre, examinó la forma de letra y un extraño sacudimiento estremeció sus nervios. La carta era de Cora.

«Por la prensa estoy al tanto de lo ocurrido. Mi asombro es grande por el comportamiento de mi abuelo. Siento pena de la desgracia de usted. ¿Por qué ha procedido así mi abuelo? Ignoro la causa. Tengo en mi poder el original del cuadro; las dos cabezas de estudio que quedaron olvidadas, acaso, por involuntario error. En el expreso de Berlín le llegaré a esa ciudad.

Saluda a ustedes,
Cora de Breumhinh.»

No decía más la carta, pero tal fue la impresión de Jorge, que pensó si sería un sueño todo aquello.

«Cora volvía y le había escrito! ¡Estaba en sus manos la codiciada prueba! ¿Qué otra cosa podía desear Jorge? Por su cabeza corrían diversos y aun opuestos pensamientos. ¿Había reñido Cora con su abuelo? ¿Sería aquella carta el anuncio de un nuevo engaño?

No podía contener Jorge sus ímpetus, y a la hora del almuerzo dió cuenta a su hermano de la carta y telefonó al señor Nilger. Cinco minutos antes de la llegada del tren estaba ya en la estación, y al entrar éste por el andén, corría Jorge

Francisco y Jorge se pasaban todo el día discutiendo acaloradamente, pero jamás el nombre de Cora se mezcló en sus discusiones. ¡Esto sí que le extrañaba a Agata!

«¡No mentar el nombre de la señorita! ¡Me extraña, me extraña mucho!»

La prensa continuaba ocupándose con preferencia del FALSO REMBRANDT. Salían a relucir historias de pasadas falsificaciones; profesionales y público, divididos en bandos, declarábase los unos partidarios de Henden, y los otros, de Wolmant. Una ráfaga de pasión tempestuosa y cálida, agitaba los ánimos.

La situación de Jorge embrollábase con esto, no se preveía el término de la cuestión ni menos la resolución definitiva, y en estas circunstancias, creyendo Jorge que su esperanza única era el señor Nilger que tan bondadoso había sido para con él, se decidió a visitarlo de nuevo.

«Efectivamente, señor Henden; el asunto se enciende para desgracia nuestra. Ese Wolmant se juzga humillado y no perdonará, ¡lo conozco bien! Por otra parte, usted carece de medios para defenderse, ni puede tampoco demostrar la eficacia de su opinión.

Jorge estaba asustado; al señor Nilger le preocupaba también el sesgo desfavorable del asunto.

«¿Por qué no se decide usted a jugar

el todo por el todo? Usted me habló de un secreto que le prohibía toda exposición. ¿Por qué no rompe las ligaduras de tal secreto? Considere usted, mi amigo, que después de lo pasado ninguna consideración le obliga a usted con el señor Kurbas.

El golpe había sido certero; Jorge sintió el efecto de estas palabras en lo más hondo del alma; sus ojos se alzaron en actitud de súplica, y de sus labios brotó entrecorrida y débil esta frase:

«Hay una señora por medio.

«¡Una señora! —interrumpió el señor Nilger asustadamente.

«¿Y usted la ama, acaso?»

«Sí, por esto no puedo hablar, mis declaraciones podrían comprometerla. Y... eso nunca, nunca, ¡primero la muerte! —Y en esta frase supo poner Jorge una energía que impresionó al señor Nilger.

«Todo depende, pues, de este nuevo personaje. ¿No es así? Y ¿no habrá leído esa señora el suceso del FALSO REMBRANDT? ¿No vendrá en auxilio de usted, si su amor es tan fiel como el que a usted le anima? De todos modos, amigo mío, levante usted orgulloso su cabeza. Es usted un sincero y todo mi apoyo estará siempre a su lado.

Salí Jorge de la habitación del señor Nilger, y tornó a su casa pensativo y triste.

EL CENTRO.—Gran peluquería, Plaza Mayor, número 4, (junto al Café Suizo)

gracias personales, hijas de la imprevisión, está no solo dentro de lo posible, sino de lo probable, que inútilmente se lamenten en lo sucesivo, a pesar del tráfago de que consta la línea, si no se ponen los medios debidos, entre los cuales está la vigilancia. Vale más prevenir que curar, evitar que lamentar.

La Unión y el Fénix Español



COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y SOBRER LA VIDA Capital social 12.000.000 de pts. efectivas Completamente desembolsado

Salneario de Belascoain (Navarra)

Reconocido sin competencia para las enfermedades artríticas (gota, reumatismo, etc.) Evita los cólicos del riñón é bigado, expulsando los cálculos y arenillas.

Información telegráfica y telefónica

Servicio especial del DIARIO DE BURGOS

Primera conferencia

Madrid.—3,30 t. Habla el presidente

El conde de Romanones, al recibir hoy á los periodistas, se ha expresado en estos términos:

—Lo primero que me interesa es desmentir las noticias que publica la prensa extranjera, respecto al fracaso de las negociaciones iniciadas por las autoridades de Tetuán, cerca de la harka enemiga, pues como no ha habido tal negociación, no puede haber fracaso.

Lo que ocurre es que los moros están ya fatigados de la lucha y han cesado de resistir.

El alto comisario ha atendido á unos, como los de la kabila de Kelahien, y ha rechazado las ofertas de otros.

No ha habido, pues, ofertas de paz por nuestra parte, ni cosa que se le parezca, y solo admitiremos la sumisión de los indígenas, cuando ésta sea verdadera.

He conferenciado—añadió el presidente—con el señor Francés Rodríguez, quien me ha comunicado noticias optimistas, agregando que la impresión es buena en Barcelona.

Existían temores de que hoy se declarase la huelga general, pero no ha sido así.

Por el contrario, hay un número menor de huelguistas que ayer y la tranquilidad y la normalidad en Barcelona son completas.

Los agitadores hacen todo lo posible por que fracasen las negociaciones de arreglo, pero hasta ahora nada han conseguido.

El criterio del Gobierno sigue siendo el de evitar á todo trance que hubiera necesidad de adoptar medidas excepcionales.

También he conferenciado por teléfono con el ministro de Estado, que se encuentra en Santander, enterándose de las noticias recibidas de Barcelona.

Me han visitado separadamente los ministros de la Guerra, Marina, Hacienda y Fomento.

Esta tarde, probablemente—terruñó diciendo el conde de Romanones—volveré á Sigüenza.

Un periodista le preguntó: —¿Ha hablado usted con el señor Lerroux?

—Ahora, precisamente—contestó—me está esperando. Creo que me hablará de la huelga de Barcelona.

Firma de Guerra

El Rey ha firmado los siguientes decretos: Confiriendo el mando de los depósitos de reserva de caballería 2.º y 13.º, á los coroneles D. León Sanz y D. Nicanor Poderoso, respectivamente.

—Id. id. de las comandancias de Artillería de Menorca y Ferrol, á los coroneles D. Luis Ferrer y D. Pedro Castillo.

—Nombrando general de la primera brigada de la novena división, á D. Francisco Sánchez Manjón.

Sobre unos nombramientos

El director general de Obras Públicas, señor Zorita, ha facilitado á la prensa una nota oficiosa, inspirada en el hecho de que hace tiempo vienen recibiendo en la Dirección de su cargo unos anónimos, denunciando que las credenciales de peones camineros se venden por dos modestos

funcionarios del ministerio de Fomento.

Dice el señor Zorita que pierden lastimosamente el tiempo quienes escriben los anónimos, sobre la supuesta venta de credenciales, porque ningún funcionario interviene en los aludidos nombramientos, que se hacen con el carácter de interinidad por el director y el subdirector de Obras Públicas, los cuales aceptan desde luego toda la responsabilidad que pudiera corresponderles.

Descansando

El ministro de Fomento Sr. Gasset saldrá hoy de Madrid, para pasar dos días en el campo.

De la Gobernación

El señor Alba nos ha manifestado que el día de hoy transcurre en Barcelona en medio de la normalidad y tranquilidad más absolutas.

Circulan mayor número de carros y casi todos los obreros zapateros, que holgaban ayer, han vuelto al trabajo.

Ningún otro oficio ha secundado la huelga.

Entre los obreros del arte textil se acentúa el deseo de concretar su actitud, con respecto á la fórmula de arreglo propuesta por el Gobierno, y harán todo lo posible por reunirse hoy.

El comité de la sociedad del arte fabril ha participado al gobernador que los agitadores de la Confederación regional del trabajo se habían apoderado de los sellos, impresos y demás títulos de secretaría.

Con vista de estos antecedentes, la policía sorprendió esta mañana en una taberna de la calle de Provenza á los agitadores de la mencionada Confederación, en el momento en que se hallaban ocupados en sus manejos sobre la huelga.

En el referido establecimiento produjo esta sorpresa una gran confusión, aprovechando la cual pudieron huir dos de los sindicalistas, uno de ellos el exferroviario Polo.

Quedaron detenidos siete, ocupándose los sellos de la sociedad de obreros fabriles, proclamas, los documentos que debían llevar los delegados á los pueblos, dando instrucciones para la huelga general, y otros papeles muy interesantes.

Los referidos individuos han sido puestos á disposición del juzgado, ingresando en el carcel.

Las últimas impresiones transmitidas por el gobernador de Barcelona, son de que la situación presenta hoy un aspecto más bonancible.

Añadió el señor Alba que el Gobierno hará todo lo posible por restablecer la normalidad para el lunes, caso de que hoy ó mañana se reciba la conformidad de los obreros con la fórmula por él propuesta.

En este caso dictará inmediatamente una Real orden, para que el Instituto de Reformas Sociales prepare el proyecto de decreto, en que se han de conceder á los trabajadores las mejoras por ellos solicitadas.

El Gobierno mantiene, entre tanto, su actitud.

Segunda conferencia

Madrid.—5'35 t. Comentarios

Signe comentándose la visita que el general Luque hizo ayer en Sigüenza al conde de Romanones y la venida inesperada de anoche del jefe del Gobierno á Madrid, para con-

ronciar nuevamente con el ministro de la Guerra.

Se dice que estas entrevistas se hallan relacionadas con la dimisión del general Berenguer, de que tanto se ha hablado en estos días.

Parece evidente que si no hubo dimisión, existió, por lo menos, disgusto, por una orden dictada por el general Alfau, sobre las fuerzas regulares indígenas que manda el general Berenguer.

Hacia la solución

BARCELONA.—Han reanudado el trabajo la mayoría de los obreros zapateros y algunos curtidores.

En cambio han parado algunas fábricas de curtidos.

Las impresiones dominantes son de que hoy mismo ó mañana se solucionará la huelga.

Esta madrugada la policía practicó registros en varias casas, incautando de documentos relacionados con la preparación del paro general.

Se asegura que los ferroviarios no secundarán la huelga.

En Tarrasa trabaja el 80 por 100 de los obreros.

En Mataró, Sabadell y San Feliú han reanudado el trabajo los obreros del arte textil.

En San Felanitx secundaron el paro 200 operarios de la fábrica de Drumont.

En Manllera temíase que también fuesen al paro.

Las noticias oficiales facilitadas por el señor Alba, reflejan exactamente lo ocurrido en la taberna de la calle de Provenza.

Los obreros fabriles han destituido al Comité de la huelga.

Queda, pues, ésta sin dirección.

Ventalló, que presidia dicho Comité, ha manifestado que se hallaba dispuesto á aceptar la fórmula del Gobierno.

El juzgado ha dispuesto que ingresen en la cárcel diez de los detenidos en la madrugada de ayer.

Quedan en la cárcel ocho más, significados sindicalistas, que el lunes serán interrogados.

También se ha encarcelado á seis individuos, detenidos por ejercer coacción.

En Arenys de Mar huelgan los obreros de las fábricas de géneros de punto.

Ecos donostiarra

SAN SEBASTIÁN.—El ministro de Fomento regresará á esta capital el martes ó miércoles próximo.

—La Exposición naval se inaugurará el lunes.

El gobernador representará oficialmente en ese acto al ministro de Marina.

—Ha llegado el famoso baritono Titta Rufo.

Varias noticias

BADAJOS.—En el pueblo de Quintana, un estudiante de Farmacia mató á tiros al farmacéutico D. Antonio Martín, porque éste no había aceptado un desafío.

—Según noticias de Portugal, á consecuencia de un fuerte temporal penetró el mar tierra adentro en Beaguela, arrancando mil metros de vía férrea.

—Por falta de pago á la Hacienda ha sido embargada la Asociación comercial.

Boisa

Table with 3 columns: Precio anterior, Cambio de hoy, and various financial entries like '4 por 100 interior'.

¿Aumenta la harka?

RINCÓN DE MEDIK.—El cónsul de España, con los moros amigos de la «partida de la porra», practicó un reconocimiento en una casa del aduar de Keladis, situado en las inmediaciones del camino de Ceuta, donde se sospechaba que existía un depósito de municiones, encontrando gran cantidad de cartuchos y cargadores mausser, sistema alemán.

—En la madrugada de ayer, al practicar el servicio de descubierta una pareja de caballería del regimiento de Vitoria, fué tiroleada por los moros, que mataron á un soldado del primer escuadrón, llamado José Oliver.

—Dos escuadrones de las fuerzas regulares indígenas efectuaron un largo paseo militar por el camino de Río Martín.

—Los soldados que efectuaban el servicio de avanzadas del regimiento del Serrallo, cazaron á un «paco» que durante toda la noche estuvo tiroleándose.

Si queréis una escritura perfecta, siempre alineada, usad la Máquina de escribir Underwood. 8 Grandes Premios. 9.000 Referencias en España. Pídale el Catálogo á Guillermo Trúniger & C.º : Barcelona : Balmes, 7

Se vende

Un caballo enganchado, con carro de toldo y guarniciones, y un rodal con su eje. Informes: San Julián, 2.

Dependientes y aprendices

Se necesitan en el comercio de Jacinto Martínez, Plaza Mayor, 29.

Ebanistas

Se necesitan en los talleres de Manuel Antón, que sepan bien su obligación.

Marmolistas

Que sepan su obligación, se necesitan en el taller de Ceferino Alonso.

Sirvienta

Se necesita, de 30 á 40 años, con buenas referencias, Razón, San Juan, 43, 1.º

Arriéndase

un espacioso local en inmejorables condiciones, de 90 metros cuadrados, con pavimento de cemento y muy apropiado para grano ó cualquier otra industria, dada su ventilación.

Sirvienta

Se necesita con muy buenas referencias. En esta administración informarán.

Casa en venta

Se vende la casa núm. 27 de la calle de Villalón (barrio de San Pedro de la Fuente). Razón: Huelgas, núm. 13.

Chico

se necesita de catorce á diez y seis años, con buenos informes, en la droguería de Celestino Alvarez Viñuela, Mercado, número 1.

Oficial peluquero

Se necesita para Valmaseda, con buenas referencias y bien impuesto en el oficio.

Condiciones: 15 pesetas mensuales, mantenido, ropa limpia, mas las propinas, que serán de 45 á 50 pesetas.

En la Gran Peluquería Modelo, Espolón, 8, informarán.

Se desea

adquirir tartana ligera y, á ser posible, con cerramiento de vidrio en lugar de cortinas de tela. Informes: Progreso, 3.

Amas de cría

Considerando necesario aumentar el número de amas en la Inlusa provincial, la Comisión provincial ha acordado anunciarlo en el Boletín Oficial y periódicos locales, á fin de que puedan concurrir las que reúnan condiciones.

Cada ama percibirá cuarenta pesetas mensuales y buena alimentación.

Habitación en arriendo

La primera de la casa núm. 5 y 7 de la calle de San Cosme, con cinco piezas grandes y sus correspondientes alcobas, cuatro interiores; cocina capaz, con su despensa y galería de 10 metros de larga.

Pérdida

Medallón oro con esmalte negro. Lleva dos retratos. Desde la Acera del Espolón á Duque de la Victoria, 19, 3.º Se ruega su devolución, por ser recuerdo de familia.

Se vende

una tartana seminueva, con los arcos necesarios. Para tratar con Juan Moreno, Parador del Hospital del Rey.

Se vende

automóvil pequeño y motocicleta, baratos, en buen uso y á prueba. Informes: «Modern Garage», Burgos.

Dependiente

Se necesita en la barbería de Maté, Carrera, núm. 5.

Se venden

un carro con cinco caballerías, juntas ó separadas y treinta cubas de vino. Boteria de San Pablo, 12, darán razón.

Venta piano vertical

Semi-nuevo, cuerdas cruzadas, elegante forja. Informarán: portería, Hospicio provincial.

Alumnos franceses

Casa de confianza ofrece 12 camas para alumnos franceses, donde también hay hospedados tres profesores con título superior, que darán lecciones de español gratis. Razón: San Lorenzo, 38 y 40, 1.º

Se vende

un motor eléctrico de corriente alterna y de diez caballos, marca A. E. G., completamente nuevo. Razón: Cinematógrafo, Huerto del Rey.

Casa en venta

A voluntad de su dueño, el día 13 del actual, á las doce horas, se venderá en subasta extrajudicial ante el notario don Teófilo Santos y Santos, plaza de Prim, número 23, una casa sita en esta ciudad, calle de Santa Dorotea, núm. 2; consta de dos pisos, planta baja, espaciosas cuartos, corral con pozo, para abrevadero. Condiciones y demás detalles se hallan de manifiesto en dicha notaría.

Ama de cría

Se ofrece, soltera, con leche de cuatro meses, abundante y buena, para casa de los padres. Dirigirse á Silvana Sanz Llorente, en Hoyales de Roa.

Puente Viego (Santander)

FONDA «LA PETRONILA» A CARGO DE HIJOS DE «LA BILBAINA» Muy acreditada por su esmeradísimo trato, por encontrarse cerca del balneario y por lo reducido de sus precios.

En esta fonda dispone el cliente de grandes comodidades, teniendo instalación eléctrica en todas las habitaciones.

Se alquila

una espaciosa cochera con cuadra para seis plazas en la calle de Huerto del Rey, núms. 2 y 4 y un granero en la de Fernán-González 27, informarán en la portería de la primera calle citada, donde darán razón de la venta de una mesa de billar, grande, seis divanes con respaldo, dos camas y dos monturas nuevas para amazona.

Se vende

Un mostrador con estantería. Avellanos, 10 y 12, segundo, izquierda.

Traspaso

Por fallecimiento de sus dueños se traspasa un acreditado establecimiento de bebidas. Razón: Santa Agueda, 7.

REGENERADOR Paz del cabello. Soledad anónima. Este maravilloso específico delicadamente perfumado es el que hace salir el pelo y evita su caída á las primeras fricciones, cura toda clase de erupciones por crónicas que sean y los dolores de cabeza y alopecia. Testimonios mil posee su autor que podrán convencer al más incrédulo.

NOTA.—El autor de este portentoso específico hará gratis el tratamiento en las principales poblaciones de España.

Cada frasco lleva un prospecto con las instrucciones para su uso y testimonios verídicos de las personas hoy ya curadas y á quienes se puede pedir referencias.

Precio del frasco: España, 15 pesetas; extranjero, 20 francos.

De venta en todas las buenas perfumerías y droguerías. En Burgos: vinda de J. Díez Ortega, casa de Zayas y droguería de Celestino Alvarez Viñuela.

En Aranda de Duero: Ramón Mira y Hermosa, Droguería.

Nuestro específico, El Regenerador Paz del Cabello, ha sido analizado por el jefe del Laboratorio Regional de Bacteriología y Análisis de la 6.ª región doctor Paulino Fernández Martos.

Modista

Corte Parísien. Ofrece sus servicios en confecciones, en trajes de señora y niñas.

Se dan lecciones de corte y se venden patronos.

Se necesitan aprendizas, Victorina Herrera, Calle de Lain-Calvo, núm. 28, entresuelo.

A. Santa Ojalá, oculista

Consulta de once á una. Gratis á los pobres. Plaza del Duque de la Victoria (antes del Arzobispo), 13, principal, derecha.

Academia preparatoria para el ingreso en las carreras militares

Y LAS DISTINTAS ESCUELAS DE INGENIEROS CIVILES Director: DON FRANCISCO SAN MIGUEL, comandante de Artillería.

Numerosos alumnos ingresados en las Academias militares y Escuelas de Ingenieros civiles.

Los cursos empezarán los días 1.º de Septiembre y 1.º de Octubre. Clases durante el mes de Agosto.—Clases particulares.

Para informes dirigirse á dicho señor, en la calle de Huerto del Rey, 23, 2.º

Preparación para Carreras militares

Sección especial creada en el COLEGIO DE HERMANOS MARISTAS DE LA ENSEÑANZA EN BURGOS, bajo la dirección técnica de acreditados profesores, oficiales del Ejército, en atención á la temprana edad que el nuevo plan de ingreso en las mismas exige comenzar los estudios.

Las clases comenzarán el 1.º de Septiembre.—Los alumnos podrán ser internos, medipensionistas ó externos. Todos tendrán la enseñanza y estudios dentro del Colegio.—Precios excepcionales á huérfanos de militar ó marino é individuos de tropa.—Dará informes el Reverendo Hermano Director.

Camas y muebles

Modelos especiales. Los más modernos. Los más elegantes. Los más sólidos. Los más baratos.

Encontraréis siempre en «LA GRAN BRETAÑA»

Al contado y á plazos

Géneros garantizados

Calle de Vitoria, 22 y 24, frente al cuartel de Caballería y próximo al DIARIO DE BURGOS

Siempre grandes existencias. Elegantísimas Camas con muelle, desde 25 pts.

